



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/13198

18/05/2020

30057

AUTOR/A: ROMERO VILCHES, María de los Reyes (GVOX); ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); SÁNCHEZ DEL REAL, Víctor Manuel (GVOX); FERNÁNDEZ-ROCA SUÁREZ, Carlos Hugo (GVOX); ESTEBAN CALONJE, Cristina Alicia (GVOX)

RESPUESTA:

El único camino posible para vencer a la pandemia será el del acceso rápido y asequible a las vacunas, los tratamientos y los diagnósticos en todo el mundo y para todos; como ha señalado el Presidente del Gobierno.

En esta línea, el pasado 4 de mayo, España participó como coanfitrión en la Conferencia de Donantes de Respuesta Global al COVID-19 convocada por la Presidenta de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen, con la finalidad de movilizar fondos para combatir la enfermedad y asegurar el apoyo político al acceso equitativo a vacunas y tratamientos contra el virus.

La Conferencia logró reunir a más de 40 representantes nacionales, incluyendo jefes de Estado y de Gobierno, ministros, además de otros responsables de organizaciones que fueron interviniendo para ofrecer sus donaciones, que alcanzaron los 7.400 millones de euros.

Por parte de España, la aportación anunciada es de 125 millones de euros, repartida de la siguiente forma:

- Una donación de 50 millones de euros para la Alianza de Vacunas (GAVI) a lo largo de 10 años, extendiéndose el compromiso ya existente a través de la Facilidad Financiera para la Inmunización (IFFIM) hasta 2035.
- Una contribución de 75 millones de euros a la Coalición para las Innovaciones en Preparación para las Epidemias (CEPI) en 15 años.



Además de las contribuciones financieras, el Presidente del Gobierno de España mostró la necesidad de que los líderes globales sean capaces de crear estructuras de colaboración duraderas que puedan mejorar la respuesta ante otras enfermedades - presentes y futuras- a escala global. "Ahora más que nunca, debemos estar unidos".

El acto convocado por la Unión Europea está estrechamente ligado al nuevo "ACT Accelerator", una iniciativa liderada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) junto con las principales organizaciones internacionales de salud con el fin de coordinar los esfuerzos existentes y alcanzar así, lo antes posible, tratamientos y vacunas contra la COVID-19 a precios asequibles.

Por último, cabe señalar que, en cuanto al control público sobre el destino del dinero donado, dentro del ámbito de competencias de la Intervención General de la Administración del Estado, la operación seguiría los mismos mecanismos de control que se encuentran establecidos para cualquier tipo de gasto, y que dependerán finalmente del régimen jurídico y del sistema presupuestario en que se acuerde efectuar la donación.

Madrid, 18 de junio de 2020

